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RESPOSTAS POR GRAU 

APRENDIZ COMPANHEIRO MESTRE

Respostas 43 54 422
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Dos 422 Mestres, 217 são Instalados. 
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RESPOSTAS POR LOJA 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47

Obreiros 21 29 25 6 33 1 3 24 21 9 8 4 13 12 11 0 1 21 17 19 8 3 9 23 25 18 3 7 6 29 5 1 31 11 3 12 5 9 4 4 2 2 3 5 9 0 4

0

5

10

15

20

25

30

35



SESSÕES VIRTUAIS DURANTE A PANDEMIA 
PUBLICO ALVO: TODOS OBREIROS DA GLOMARON 

Do inicio da Pandemia até a presente data, participou de alguma Sessão 
Maçônica Virtual, seja de Instrução, Palestra ou Administrativa? 

SIM NÃO

Respostas 477 42
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Caso não tenha participado, sinalize um ou vários motivos:  
PODENDO MARCAR MAIS DE UM 

(49 Respostas) 

Justificativa Respostas 
Aqui na roça, moramos a Cunhada e eu, e concluí não ser conveniente participar de sessões virtuais. 1 
Assisti as Sessões Virtuiss  2 
Faculdade  1 
Falta a egregora da ritualistica 1 
Falta de assunto interessante/Ordem do Dia 4 
Falta de Tempo 7 
Falta de Tempo, Sem Internet, Não sei utilizar a tecnologia, Não tive interesse 1 
Força maior pandemia/filhos 1 
Iniciado recentemente  1 
Licenciado  1 
Minha loja realizou todas as reuniões do calendário anual da loja via virtual 1 
Motivação que eu gosto de presencial aprende mais  1 
Não me convenci do sigilo.  1 
Nao participei pois iniciei no fim do ano e tive sessões presencial! 1 
Não sei utilizar a tecnologia 4 
Não tive interesse 5 
Nossa loja manteve sessões presenciais 1 
O Veneravel da Loja não abriu Sessões Virtuais 7 
Os obreiros entenderam por não realizar Sessões Virtuais 3 
Pouco conhecimento  2 
Sem Internet, Não sei utilizar a tecnologia 3 
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Caso tenha participado de Sessões/Reuniões Virtuais, qual foi seu nível de 
satisfação: ( 477 Respostas) 

Excelente Muito Bom Bom Regular Ruim

Respostas 115 165 132 49 16
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O que mais lhe chamou atenção de forma POSITIVA nas Sessões/Reuniões 
Virtuais que participou? PODE MARCAR MAIS DE UM – (454 Obreiros) 

JUSTIFICATIVA RESPOSTAS 
Facilidade de acesso, podendo acessar de qualquer luga 327 
Interação com obreiros de outros Orientes (Municípios, Estados, Países) 291 
Diversidade de assunto/temas nas palestras 212 
Possibilidade maior de participação nas discussões 154 
Instruções com mais riqueza de detalhes 146 
Assuntos abordados e resolvidos rapidamente. 3 
A continuidade dos trabalhos dos obreiros 1 
Abordagem de assuntos mais Objetivas. 1 
Agilidade na condução dos trabalhos 1 
Encontrar os demais irmãos.  1 
Objetividade das Interveções dos IIr. 1 
Possibilidade de reunir com irmãos diante da pandemia 1 
profundidade das palestras 1 
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O que mais lhe chamou atenção de forma NEGATIVA nas Sessões/Reuniões 
Virtuais que participou? PODENDO MARCAR MAIS DE UM.  Justificativas Respostas 

Palestras Longas ou abordagens fora do Tema 74 

Horários em que Reuniões são realizadas 32 

A ritualística tradicional fez falta. Não substitui a presencial 23 

Repetição de Temas 19 

Ausencia da egregora maçonica q soh a ritualistica propicia 14 

Problemas com a internet durante a sessão 12 

A presença humana, a qual estamos acostumados 7 

Pouca participação de obreiros. 5 

As vezes têm IIr. Que extrapolam o tempo permitido, mas isso até nas nossas Sessões normais aconteciam. Sem muito prejuízo. 3 

Quantidade Excessivas de Reuniões 2 

A minha própria privacidade em casa para poder prestar atenção. Tenho filha pequena. 1 

Algumas Instruções acho que não deveriam ter, pois depende da ritualistica. 1 

As sessões em si nada! Mas sou meio cético ainda com maçonaria virtual. 1 

Dividiu a oficina. Sessões com pauta pouco significativa e participação insistente de alguns obreiros que não respeitavam o seu 
tempo de falar e tomavam conta da sessão tornando-a enfadonha e repetitiva. Não acrescentou  1 

Encaixar novos temas 1 

Falta de preparo técnico no início da pademia, mais depois começou melhorar. 1 

Foge ao rito 1 

Muita conversa fora do tema extendendo muito a reunião  1 

Os possíveis pontos negativos são superados pelos positivos. 1 

Sala com muito obreiros  1 

Se torna uma reunião muito fria. Percebe-se a dispersão de muitos Ir. 1 

Sempre começa atrasado. 1 

Muitas reuniões no mesmo horário 3 
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Permanecendo a Pandemia, você concorda em manter as Sessões/Reuniões 
Virtuais em sua Loja? Caso queira, justifique. 

Justificativa Respostas 

Sim 381 

Não 51 

Sim, A meu ver, apesar de não ser o ideal, pelo menos mantemos o contato com o Irmãos e vínculo com a Loja, principalmente 
aprendizes e companheiros,  22 

Sim, Em razao da assimilação melhor das instruções  12 

Apenas para questões de ordem administrativa. 10 

Desde que intercaladas com sessões presenciais. 10 

Sim, Melhor virtuais que não termos. 6 

Sim, Inviavel ser Presencial no Quadro Atual 4 

Não, Entendo, que a consttuição da Loja por sí só, ja atente os requisitos de distanciamento social. Para tanto, suprimir apenas 
os procedimentos de entrada ao Templo agregado ao uso de máscara e alccol em gel. 3 

Sim, Acho interessante manter para evitar o distanciamento entre os irmãos e continuar os estudos. 2 

Não teve ainda em nossa loja 1 

Não, Não concordo de forma alguma. Não acrescenta nada para a Maçonaria  1 

Não, porque há muitos irmãos, principalmente os de mais idade, não possuem familiaridade com a tecnologia 1 

Não, Penso em pedir o quite 1 

Se for determinado pela GLOMARON, sim 1 

Sim, Acredito que a tecnologia sempre será um aliado para coisas boas 1 
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Mesmo com o término da Pandemia, concorda que Reuniões Virtuais devem ser mantidas?  

JUSTIFICATIVA REPOSTAS 
Sim 175 
Sim, Acredito que reuniões Administrativas e Palestras somente. 78 
Sim, Se aprende muito mais sobre a Maçonaria nas palestras do que nas lojas até agora. Loja serve para o ritual não para os 
temas maçônicos e suas simbologias. 12 
Sim, Desde que realizada também as sessões presenciais 3 
Sim, Acho que as sessões são mais  produtivas e também a redução de custos para as lojas 3 
Sim, Acredito que sessões presenciais são insubstituíveis por outro lado as plataformas on line são de grande valia para 
palestras e sessões com irmãos de orientes distantes. 2 
Sim, Poderia ser hibrida com ausentes do oriente poder participar online 1 
Sim, No caso da minha loja eu tive que abrir mão completamente do meu trabalho no sábado e tendo virtual eu consigo fazer 
as duas coisas sem que uma atrapalhe a outra  1 
Sim, Já temos a loja virtual. As reuniões virtuais hoje é uma realidade. Com a chegada da tecnologia 5G não tem mais volta! 1 
Sim, Interessante criar um modelo híbrido de sessões, mesclando sessões presenciais com sessões virtuais, o que também 
possibilita a diminuição de custos de manutenção da loja  1 
Sim, Desde que não se invente “rituais” 1 
Sim, Apresentação de peças pode continuar de forma Virtual 1 

TOTAL 279 

Não 220 

Não, Entendo que as tradições e ritualísticas devem ser mantidas  5 

Não, Deve ser imediatamente abolida essa forma de reunião nas lojas. Não respeita a ritualística 2 

Não, De forma alguma. Seria o fim da maçonaria 1 

Não, Concordo que a tecnologia é um aliado porém podendo estar reunidos é bem melhor!  1 

Não, Absolutamente não, até o presente momento não vejo maçonaria sendo feita, vivida sem a presença em Loja. 1 
Não, A partir do momento que os Irmãos do grupo de risco possam participar, não vejo mais necessidade de haver as 
reuniões virtuais... a não ser as palestras da Glomaron para todas as Lojas... 1 

TOTAL 231 
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Caso fosse adotado pela Glomaron a possibilidade de realização de Sessões/Reuniões 
Hibridas (Presencial e Virtual), para isso a Loja proveria os meios tecnológicos a partir do 

Templo, qual sua opinião? 

Foram 446 Respostas, todas diferentes com diversas justificativas, portanto, publicamos 
o PDF com as respostas no site da Glomaron e o arquivo está disponível em: 

https://719e585f-c4b1-4cc7-bcc0-
ae18270541ce.filesusr.com/ugd/020dd0_cfc9967f00074f3eb03a39299cdf13dd.pdf 
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Não Sim

Respostas 163 348
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Para um bom aproveitamento de nossas Instruções e demais atividades, o 

Irmão acredita que as Sessões podem ser intercaladas entre Presencial e Virtual. 
 



SESSÕES VIRTUAIS DURANTE A PANDEMIA 
PUBLICO ALVO: TODOS OBREIROS DA GLOMARON 

AGRADECEMOS A TODOS PELA PARTICIPAÇÃO NO PREENCHIMENTO DA 
PESQUISA. 

 
 
 

Paulo Benevenute Tupan 
Grão-Mestre 


